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The Role of Humans in Intelligent  
and Automated Systems 

(RTO MP-088 / HFM-084) 

Executive Summary 

On 7-9 October 2002, more than 100 NATO, Partnership for Peace, and Non-NATO nationals from 
22 countries met in Warsaw, Poland to discuss the role of humans in intelligent and automated 
systems. Sponsored by the Human Factors and Medicine Panel of the North Atlantic Treaty 
Organization’s Research and Technology Organization, the symposium participants discussed the 
problem, research approaches and techniques for how automation technology can take advantage of 
human strengths and compensate for human disadvantages.  

Automation may increase efficiency, but it also raises doubts about adequate human control over 
automated systems and making sure that system effectiveness is not jeopardized. This symposium 
focused on the interaction of humans with a growing array of automated functions and automated 
systems. During the symposium, participants discussed how to harmonize the interactions of humans 
with automated and semi-automated systems to increase overall mission performance.  
The symposium participants outlined recommendations for development of human-centered 
automation in military environments, addressing key areas such as providing levels of automation that 
are appropriate to levels of risk, examining procedures for recovery from emergencies, and ensuring 
human control of automation. 
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Le rôle de l’homme dans les  
systèmes automatisés intelligents 

(RTO MP-088 / HFM-084) 

Synthèse 

Du 7 au 9 octobre 2002, plus de 100 participants provenant de l’OTAN, des pays du Partenariat pour 
la Paix et de 22 pays non-OTAN se sont réunis à Varsovie, en Pologne, pour discuter du rôle de 
l’homme dans les systèmes automatisés intelligents. Organisé par la Commission sur les facteurs 
humains et la médecine de la RTO, ce symposium a permis de discuter de ce problème, ainsi que des 
initiatives et des techniques de recherche dans le domaine des technologies d’automatisation 
permettant de tirer profit des atouts de l’homme tout en compensant ses lacunes. 

Si l’automatisation peut conduire à une plus grande efficacité, elle soulève aussi des questions 
concernant la capacité de l’homme à gérer des systèmes automatisés sans compromettre leur 
efficacité. Ce symposium a privilégié l’interaction entre l’homme et une panoplie toujours croissante 
de fonctions et de systèmes automatisés. Au cours du symposium, les participants ont discuté de 
l’harmonisation des interactions de l’homme avec les systèmes automatisés et semi-automatisés dans 
le but d’améliorer les performances opérationnelles globales. Ils ont formulé des recommandations 
concernant le développement d’une automatisation axée sur l’homme en environnement militaire.  
Ces recommandations portent sur des questions clés, telles que l’adéquation des niveaux 
d’automatisation prévus par rapport aux risques, les procédures de récupération en cas d’urgence et 
l’assurance du contrôle de l’automatisation par l’homme. 
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